

# 若草



恵庭市立若草小学校だより  
令和7年6月20日(金)第4号

## ★学校教育目標★

- よく考える子
- 思いやりのある子
- 最後までやりぬく子
- すすんで体をきたえる子

# 燃えた!! 若草魂!! ~運動会は終わらせない~

## 燃えた!! 若草魂!!

5月31日(土)、運動会が終了しました。若草小に赴任してちょうど2か月が経ったこの日、「若草魂」とはどういうものなのか——私はそれを目の当たりにしたような心持ちになりました。

子どもたちの運動会に取り組む様子を見て「素晴らしい」と思う場面がたくさんありました。

開会式と同じく、「あいうえお」でまとめてみました。

**あ**：あきらめない気持ち~ゴールに向かって、最後まで必死に頑張りました。途中で転んでも、靴が脱げても。

**い**：一生懸命~よさこいのフォーメーションの話合いや係活動の仕事等、練習期間も含めてみんな一生懸命でした。

**う**：運動会を楽しむ~楽しんでいました!

**え**：笑顔~勝っても負けても笑顔で。よさこいやチェコリダンスも、笑顔を絶やさず踊っていました。

**お**：応援を頑張る~応援団のみならず、1年生のチェコリダンスを上級生も踊るなどの「あたたかさ」が見られました。また、上位の選手・チームだけでなく、差がつきながらも最後まで頑張る姿に拍手を送る姿も、とても素晴らしいと思いました。

他にも、1年生の玉入れで待機場所から走って移動中、転んだ子がいたのですが、周囲の子どもたちが土をほろってあげるなど、優しい思いやりが見られました。

また、運動会前から足を痛めていながら、当日の徒競走で全力疾走したため激痛に涙を流した6年生。しかし「最後のよさこいだから」と、出番直前まで足を冷やして痛みを緩和させ、最後まで踊り切った姿にも感動しました。

私は思わずその子に、「いい根性してるぞ」と言いました。今の時代、「根性」という言葉自体あまり使われなくなりました。

しかし私は、これからの時代にも「根性」は必要なものと考えています。様々な困難に遭遇したり、逆境に出っ



たりしたときにも、「なにくそ」と立ち向かえるような、たくましい「根性」が——

## 「運動会」は終わっていない

冒頭でも触れたとおり、5月31日に運動会は終わりました。しかしこの日を迎えるまで、多くの授業時間と労力を費やしてきました。

この運動会を、「5月31日」だけのものにしてはいけな

**あ**：難しいと思っても、(文章問題等で)問題が長くても、あきらめずに粘り強く取り組む。

**い**：日々の授業に集中して臨み、家庭学習等にも一生懸命取り組む。

**う**：日々の学びを楽しむ。

**え**：日々の授業や家庭学習等で「わかった」「できた」という思いを実感したときの笑顔。

**お**：クラスの仲間が「わからない」など困っているときに教えてあげるなど、お互いに学び合う。(「アウト・プット」することで、「教えている子」にとっても「深い学び」に繋がります。

他にも、運動会練習で培ってきた集団行動や話を聞く姿勢なども、今後の生活に繋げて指導していきたいと考えます。

## たましい

「たましい」の語源を調べる運動会に向けて書いた「若草魂」

と、「賜(たま)いしひ」というものがありました(語説あり)。それを読み、魂には「神・天が与えてくださった火(命の灯)」が込められている、というイメージを私は持ちました。

困難や逆境が立ちはだかったときにも、ふつつつと燃え上がる不屈の「魂」。この世に「生」を授けられたことへの感謝の思いを抱き、生きている限り自分の中にある「命の灯」を燃やし続け、それぞれの個性(ひかり)を輝かせられる人間に育てたい——と考えています。



## 「地域とともにある学校」へ…

★もう1か月以上経ちましたが、CS会議(若草小・柏陽中コミュニティスクール)を5月15日に開催しました。この会議の目的を端的に表現すると、「未来を担う子どもたちを、学校だけではなく地域で育てていく」ということとなります。そうしたコンセプトに基づき、**学校支援部会**(ミシン作業補助/放課後学習補助等)、**企画交流部会**(地域・学校合同防災訓練等)、**広報評価委員会**(HP・CS 通言等、様々な活動を企画中です) **7/26(土)、柏陽中にて4町内会合同防災訓練を実施予定です。**

★少し違う話ですが、校外での危険な遊び方や「いじめでは?」という情報が地域の方から寄せられることがあります。そうした情報により、子どもたちへ適切に指導することができています。子どもたちにとっては、「地域の人が見ている」という意識が、そうした行動の抑止にも繋がると考えます。今後子どもたちを地域ぐるみで育てていきたいと考えますので、変わらぬご協力よろしくお願いいたします。

## DIARY

### 校長日誌

▶朝、玄関に立っていると、私に歯を見せて「抜けたよ」「グラグラする」などと報告してくれる子どもたち▶6月4日は「虫歯予防デー」、4~10日までが「虫歯予防週間」。本校では18日から3回にわたって歯科検診が行われています▶国では「80歳になっても自分の歯を20本以上保つこと」を目標とした「8020運動」を推奨しています。人生100年時代、食や健康の「入口」、歯を大切にしたいものです▶年齢の「齢」という漢字には「歯」が含まれています。生まれたときは0本、やがて乳歯が生え、抜け、大人の歯になり、それも抜け……昔の人は、歯を「年輪」のように考えていたのかもしれませんが▶数年前はマスクで見えませんでした、今は「ノーマスク」が増えて、「歯の変化(=成長)」を普通に見られるのも喜ばしいことです▶「万緑の中や吾子の歯生え初むる」(作・中村草田男)という俳句を思い出しました。万緑(初夏)の中、我が子に初めて歯が生えたときの成長の喜びをうたった句です。

## 小中一貫教育の取り組み

令和4年より5年生と中学生が、新体力テストのシャトルランを合同で行ってきました。

今年度は、6月16・18日に若草小学校体育館で5年生と中学2年生が立ち幅跳び・反復横跳び・長座体前屈の3種目を合同で計測しました。中学生のきびきびと整然とした動きや体の使い方などがよいお手本となり、大いに刺激を受けていました。



先日は、中学校で行った中体連壮行会の様子を6年生がオンライン視聴し、一年後の自分たちの姿を思い描く機会になりました。また、来月11日には、柏陽中いじめ撲滅集会に6年生が参加してきます。

## ♪ 歩こう、歩こう! ~遠足👣

6月12日(木)に遠足に行ってきました。出発はやや肌寒く感じましたが、昼には日差しが戻り暑過ぎずの遠足日和となりました。目的地・歩いた距離は、1年生;恵み野中央公園 2.1km から6年生;恵庭公園5kmまでと、学年ごとにレベルアップしていきませんが、大きなケガもなく無事に歩き切りました。現地では、各クラスで相談し考えた集団遊びを楽しみました。



## 市議会見学~6年生

社会科の学習で、政治のしくみについて学習したところで、6月16日(月)に6年生が恵庭市議会の議場見学に行ってきました。私たちにとって最も身近な議会である市議会ですが、大人でもなかなか入る機会がありません。貴重な機会になりました。厳粛な雰囲気緊張感でいっぱいの様子でした。



## ❖❖❖ 水泳学習が始まります ❖❖❖

水泳学習が始まります。学年合同で、レベル別に練習をします。各学年だよりにて準備等をお願いしますので、ご協力をよろしくお願いいたします。事故防止に向けて、外部講師をお願いしたり、PTAボランティアにも協力いただいたりしながら監視活動も行います。なお、緊急連絡のため、学校携帯をプールに持ち込みます。日中に学校への電話連絡は、0123-33-7101におかけください。

## 7月の行事予定

日	曜	給食	学校行事等	ほか
1	火	○	PTA交通安全指導、PTA窓拭き ☐マザーグース;大休み	
2	水	○	☐マザーグース;大休み、若草っ子広場	ICT
3	木	○	歯科検診(3・4年)、クラブ③ ☐マザーグース;大休み	
4	金	○	☐マザーグース;大休み、(管内中体連大会①)	
5	土	×	土曜授業(3時間授業)、なかよし集会 PTA校内清掃、(管内中体連大会②)	
6	日	△		
7	月	○	若草っ子広場	
8	火	○	PTA朝の読み聞かせ(1年)	SC
9	水	○	PTAぐりぐら、若草っ子広場	
10	木	5▲	5年生宿泊学習①	
11	金	5▲	5年生宿泊学習②、6年・柏陽中いじめ撲滅集会	
12	土	△		
13	日	△		
14	月	○	救命救急講習(6年)、若草っ子広場	ICT
15	火	○	選管①(大休み)、PTA朝の読み聞かせ(2年)	
16	水	○	若草っ子広場	ICT
17	木	○	夏休み図書貸出(低)、クラブ④、耳鼻科検診(1・4年)	
18	金	○	夏休み図書貸出(中)	
19	土	△		
20	日	△		
21	月	△	海の日	
22	火	○	水曜日課、夏休み図書貸出(高) 6年ブックトーク(マザーグース)	
23	水	○	児童会⑥、選管②、なかよしさわやかデー 夏休みの図書貸出(フリー)	ICT
24	木	○	クラブ⑤(反省)、ぐりぐら(蔵書点検①) 校内作品展(1・6年)	SC
25	金	○	1節終了、明日から夏休み集会 ぐりぐら(蔵書点検②)	
26	土	△	夏季休業開始(~8/25) 【北柏木・柏陽東・柏陽西・柏陽南】町内会合同防災訓練(柏陽中)	
27	日	△		
28	月	△		
29	火	△		
30	水	△	若草っ子広場夏祭り①	
31	木	△	若草っ子広場夏祭り②	

ICT … ICT支援員来校日

SC … スクールカウンセラー在校日(相談を希望される方は教頭まで)

## 行ってきます! ~5年生宿泊学習~

7月10日(木)~11日(金)の2日間、5年生がネイパル深川に宿泊し、カヌー体験や陶芸体験や滝川市美術自然史館の見学など様々な体験的な活動をしてきます。大自然に囲まれ、たくさんの思い出を紡ぎながら、友情を育んでいきます。

